



風は上西から

西之表市立
上西小学校
学校だより



フログも更新中!

かしこく なかよく 元気よく
～ひとりだちの教育をめざして～
<http://www.nishinoomote.jpn.org/kaminishi/>

令和5年5月25日発行

NO. 2

上西小のよさ

校長 畑 真一郎

「上西小のよさって何ですか。」と外部の方に尋ねられることがあります。子供たちの教育活動や学校の雰囲気、地域との関わりなど様々なよさがあります。

あえて、次の二つをよさとしてあげたいと思います。

一つ目は、学習面において、一人一人の様子をしっかりと見ることができるということです。授業中の子供たちのつまずきやできるようになったことに教師が気づきやすいということです。その気づきをもとにヒントを与えたり、褒めたりしています。学習において、できなかったことができるようになることが子供にとって何よりも喜びです。

教師もその喜びを共感できたとき、仕事の醍醐味を味わいます。勉強が得意な子もいればそうでない子もいます。これからも個に応じた学習指導を行い、個を伸ばすことに力を入れていきたいと思ひます。

二つ目は、異年齢集団の中で人との関わり方を身に付けていくということです。人との関係づくりが苦手な子もいます。人と人ですから、意見が合わなかったり意地悪をしたりして、トラブルになるときもあります。友達との関わり方を最も学ぶ場は、遊びです。遊びには、社会性を育む教育的要素がたくさん含まれています。子供は遊びを通して人に調和していく力を身に付けていきます。この力は、異年齢の友達と遊ぶことで更に身に付くと言われています。上西小の子供たちは毎日、異年齢の人と関わりをもったり遊んだりしています。これらの中で調和する力を身に付け、人との関わり方を身に付けていると思ひます。

新年度がスタートして、約2ヶ月が経とうとしています。今年度初めて仲間入りした5名の新生と1名の転入生もすっかり学校生活に馴染んできています。本校は、20名中10名が校区内の児童です。8名が特認生で他校区から通っています。また2名が留学生です。保護者の方から「上西小で学んで勉強ができるようになった。」「お友達と仲良くできるようになった。」というありがたいお言葉をいただくこともあります。この上西小のよさが、もっと子供の姿となって表れるように、日々の学校生活を充実させていきたいです。



春の一日遠足 (5/2)

1年生から4年生が春の一日遠足に行ってきました。今年は、最高の天気恵まれ、花里浜公園で思い切り楽しむことができました。公園に着くと、まずサンドアート制作に挑戦しました。2つのグループに分かれて友達と協力しながら作品づくりを楽しみました。お昼は、美味しいお弁当を食べて、その後はずっと海遊びでした。特に遊ぶ道具もないのに、次から次に遊びを楽しむ子供たち。学校に帰る頃にはすっかり疲れ果てていましたが、3・4年生が1年生を励ましたり、手を繋いであげたりと頼もしい姿も見られました。



避難訓練 (地震・津波 5/8)

西之表消防署の方々を講師に迎え、地震による津波を想定した避難訓練を実施しました。本校は、海拔31mありますが、東日本大震災では、津波が30mを超えた地点もあったということで、校庭へ避難したあと、更に高い所への避難を行いました。昨年度は、伊勢神社駐車場まで避難しましたが、今年度は、学校の建物に異常がない想定で校舎屋上まで避難してみました。子供たちは、先生方の指示に従い素早く避難することができましたが、地震はいつ来るかわかりません。学校でも家庭でも備えはしっかりとっておきたいですね。



体力・運動能力調査 (5/10)

今年度も体力・運動能力調査を実施しました。50m走やソフトボール投げ、握力や立ち幅跳びなど、全部で8種目の運動について記録を測定し、各学年の全国平均や昨年度の記録と比較してみました。上体起こし(腹筋運動)や立ち幅跳びについては、全国平均を超えた児童が6割以上でしたが、握力やソフトボール投げについては、全国平均以上の児童はわずか3割という結果が見られました。今後は、体育の時間や朝の運動タイム、また、学校保健委員会との連携を通して、バランスよく体力の向上を目指していきたいと思います。



新しいお友達を迎える会 (5/19) & 仲間づくり集会 (5/23)

新入生や転入生などの新しい友達と早く仲良くなり、友達と仲良くしようとする意識をもたせたりすることを目的に、「新しいお友達を迎える会」と「仲間づくり集会」を実施しました。仲間づくり集会では、まず、子供たちが事前に準備していた「友達と仲良くするために何をするのか」について一人一人発表し、続いて全児童で鬼ごっこを楽しみました。巻頭言でも書きましたが、人との関わり方を身に付けていってほしいと思います。2月には、仲間づくり発表会で1年間の取組状況を紹介する予定です。



救急救命・熱中症講習会 (5/16)

学校の職員研修と家庭教育学級の活動を合わせて救急救命及び熱中症の講習会を行いました。3年ぶりに消防署職員を講師に迎えて胸骨圧迫による救急救命や熱中症への対処法などを丁寧に指導していただきました。

水難事故など、命に関わるような事故に遭わないことが一番ではありますが、万が一に備えて、先生方も保護者の皆さんも真剣に講習を受けました。



幼・保・こ園との連絡会 (5/18)

1年生が昨年度まで在園していた保育園や幼稚園の先生方を迎えて連絡会を実施しました。今年度は、榕城幼稚園、西之表幼稚園、平和の園保育園、くにがみこども園の先生方が来校されました。

まず、1年生の算数の授業を参観していただき、その後に情報交換会を行いました。1年生も、久しぶりに園の先生に会えるということで、授業前は少し落ち着かない様子でしたが、授業が始まるとみんなよく集中し、一生懸命学習している姿を見ていただくことができました。参観された先生方も子供たちの成長に大いに驚き、そして喜ばれていました。



学校関係者評価委員会 (5/24)

第1回学校関係者評価委員会を開催しました。塩崎義政さん、小山田一郎さん、馬場信一さん、秋山英行さんを今年度の評価委員として委嘱しました。学校経営についての説明の後、学校の施設及び授業を参観していただきました。

学習のしつけがよく行き届いていて、自分たちで考え、解決する複式学習のよさが、どの学級でも見られますね、という御意見など、温かい励ましの言葉をたくさんいただきました。

今年度も、上西小学校をよりよい学校にしていくなために、どうぞよろしくお願いいたします。



【 5月の行事 】

- 28日(日) PTA愛校作業
遠泳大会保護者説明会
- 30日(火) 複式6校合同修学旅行(~6/1日)

【 6月の行事 】

- 5日(月) 歯と口の健康指導(高)
- 6日(火) 市教委訪問
- 7日(水) 水泳学習(14日, 21日, 28日)
- 9日(金) 歯と口の健康指導(中)
- 10日(土) 歯と口の健康指導(低)
- 10日(土) 土曜授業、歯っぴいチェックの日
- 12日(月) PTA役員会
- 13日(火) 租税教室(5・6年)
- 14日(水) 遠泳練習(15日, 20日, 22日, 29日)
- 14日(水) フックコンテナ入替
- 16日(金) 仲良し交歓会
- 18日(日) 伊勢神社清掃
- 市P連ミニバレーボール大会
- 20日(火) 小学校集合学習(5年生)
- 22日(木) 移動宇宙教室、児童代表保健委員会
- 27日(火) 教頭研修会(会場校)

- ☆教育実習生受入(6/5~6/16)
- ☆歯と口の健康週間(6/5~6/10)
- ☆性に関する指導週間(6/12~6/16)
- ☆家庭学習強調週間(6/17~6/23)